

Toda la correspondencia de carácter literario à nombre del director. No se devuelven los originales.

EL EBRO

Librería de Arturo Voltes
Calle del Angel, 7.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimes tres.

Diario de Tortosa

Año II

Viernes 18 de Enero de 1901

Núm. 37



D. O. M.

EL M. I. SR. DR. D. FRANCISCO BELLÓ MARTINEZ

DIGNIDAD DE ARCEDIANO

DE LA SANTA IGLESIA CATEDRAL

Y RECTOR DEL SEMINARIO CONCILIAR DE ESTA CIUDAD

SE DURMIÓ EN EL SEÑOR EL DIA 16 DEL PRESENTE MES,

RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Sus atribulados hermano Rdo. P. Guillermo, S. J., sobrina Doña Carmen Belló, el Claustro de Profesores y los alumnos del Seminario Conciliar, suplican à sus amigos y demás personas piadosas, asistan por caridad al solemne funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana, sábado, à las 10, e, la Iglesia del Seminario.

El Illmo. Sr. Obispo concede 40 dias de indulgencia, à los que asistan devotamente u ofrezcan cualquier otro sufragio, por el alma del finado.

Cuentas

atrasadas

Excmo. Sr. D. Joaquín Sánchez de Toca. San Antonio de Poyo (Valencia), Enero de 1901.

Quien profesa la verdad y realmente la ama y quiere servirla, mi señor D. Joaquín Sánchez de Toca, no cambia, no se muda, no la abandona como Vds., que sabiendo y declarando que los principios estaban en la cumbre, se dejaron caer, como piedras erráticas, á la llanura donde el liberalismo reparte sus bienes, ó mejor los de la patria, entre los que se dejan sellar con el sello de la bestia. Ni enmudece delante del error y se dedica primero á disculparle y luego á defenderle como más conveniente y oportuno que la verdad. Ni invoca falsamente, con aplauso de los liberales y en contra de los católicos, la teoría de la hipótesis y el mal menor, para darle torniquete y ponerse al servicio y á sueldo de la antítesis, y hacerse cómplice y amparador de todos los males. Ni se abraza al error, sabiendo y declarando que es error y so pretexto de que los hay mayores y del mal el ménos, y no para irle destruyendo y extirpando, sino para recibir de él sueldos y honores, y ayudar á los liberales á mantener la libertad de todos los errores, y fomentar el progreso de todos los males, y hacer guerra sin cuartel, pérdida y de emboscadas, con ira y saña de condenados, á los que permanecen firmes en la cumbre defendiendo en toda su integridad la buena doctrina. Ustedes conocen la verdad, ustedes saben cual es el bien, y ustedes son sus peores enemigos; ustedes los rechazan á sabiendas de que es el bien, y la verdad lo que rechazan por personal interés; Vds. defienden el error y el mal, reconociendo que lo son, por el propio y particular provecho; Vds., además con su nombre de católicos, Vds. con su catolicismo teórico y su liberalismo práctico perturban á los buenos, ofuscan á los cándidos, precipitan á los vacilantes, dan armas y fuerzas al enemigo, y hacen más daño á la religión y á la patria que los liberales más ímpios y que los mismos monstruos de la *Comune*.

Pero quien sustenta sinceramente una causa cualquiera, buena ó mala, aunque sea tan mala como la que ustedes sustentan, no huye del enemigo como hula Pidal de la presidencia cuando yo hablaba en el Congreso; no se calla, como callaban Vds. y aguantaban en silencio cuanto yo les quería decir; no desaparecen, como desaparecían Vds. cuando yo maldecía del liberalismo; no se tragan, como Vds. se han tragado, los argumentos irrefutables y los textos inapelables del P. Montaña sin atreverse á discutirlos, ni siquiera á citarlos, y procurando á todo trance meter la cuestión á barato, y que no se hable de ella, y ahogar la verdad á fuerza

de gritos é improperios, cuando no hay delante quien vuelva por ella, á mansalva y sobre seguro, si antes no se logra hacerla olvidar con la conspiración del silencio. El que cree que su causa es buena y verdadera la defendiendo, la predica, busca al enemigo, se apodera de sus argumentos, los da á conocer, los discute, los rebate, y no sosiega hasta que prevalecen los propios, y triunfa lo que se tiene por bueno y verdadero; Vds. abandonaron la verdad, pero Vds. no creen en lo que ahora sustentan; Vds. saben que es error, iniquidad é injusticia lo que profesan; Vds. no se atreven á discutirlo con nosotros, porque saben que saldrían con las manos en la cabeza, corridos y avergonzados, y á Vds. lo mismo les da esa causa que otra; á Vds. sólo les importa ser ministros, embajadores, personajes, figurar, mandar, tener influencia, los unos por ambición, los otros por codicia, todos por vanidad, con Cánovas ó contra Cánovas, con Silvela ó contra Silvela, y con el moro de Maza, si les da más. Si se puede con todo eso aparecer fieles católicos, miel sobre hojuelas. Pero si la fiera se irrita y ruga amenazadora, se hace lo que Castelar cuando se enteró de que eran incompatibles la fe en la Iglesia y el liberalismo, ó lo que Vds. acaban de hacer ahora: se encarga al fiscal de Castellón que no apriete á los sectarios que pisotearon la imagen del Sagrado Corazón; se manda al gobernador de Navarra que permita la publicación de un periódico excomulgado, sin más que mudarle el nombre, y eso por miedo á la resuelta indignación de los navarros, que no son gente que se dejen sopapear; se le arroja de palacio al P. Montaña, se le llama loco, se dicen pestes de *El Siglo Futuro*, donde él no las puede contestar, y tan liberales como todos y tan ministros como antes.

¿Le parece á V. esto duro? Pues un medio hay de probar que me equivoco, y que Vds. no rehuyen el debate, y que tienen razones abrumadoras con que anonadarnos; deme V. palenque donde nos oigan á los dos; si no encuentra V. mejor, venga á discutir conmigo en las columnas de *El Siglo Futuro*, que pongo á disposición de V. para eso; oponga razón á razón, hecho á hecho, texto á texto, hasta que su causa de V. ó la mía quede triturada y deshecha. ¿A que no?

Y después de todo, hace V. bien. Lo primero, porque, á la luz de la razón, su causa de V. no puede estar más deshecha y triturada, y pedir más sería pedir gollería. Y, sobre todo, que hartos motivos tienen ustedes para estar escarmentados de discutir con nosotros, y para hablar solos y poner el grito en el cielo cuando de nosotros se acuerden y no estemos delante para hacerles á ustedes callar.

Usted, singularmente, que aspiraba á ser tan cacique en su tierra, como Pidal en la suya, y agotó para lograrlo toda su habilidad, de bajo vuelo, pero habilidad al fin, y creyó haberlo conseguido á fuerza de vender protección y dispensar favores y ofrecer montes y morenas, nunca

podrá olvidar el ímpetu y la facilidad con que vió barrida su candidatura en su propio pueblo, y para siempre, y la prima con que tuvo que ir á mendigar un acta de senador cunero á la universidad de Sevilla.

Usted y todos los suyos discurrieron la famosa emboscada de *La España Católica*, con que pensaron llevarse á los tradicionalistas al Alfonso, y hacer mestiza á la mayor y mejor parte de España, y se estrellaron Vds. en *El Siglo Futuro*, y vieron morir y deshacer á sus pies el periódico y la conspiración en que cifrabán tantas esperanzas.

Inspirados sin duda por el mismísimo demonio idearon Vds. aquella otra tremenda y pavorosa celada, aquella *gran calamidad* que se llamó la Unión Católica, en que tantos tropezaron y cayeron, de que parecía imposible librarse ni defenderse; y por la misericordia de Dios, también cayó hecha pedazos, en lo que tenía de trampa política, á los pies de «*El Siglo Futuro*».

Ahora con sus círculos católicos de obreros, en que piensan Vds. haber conseguido los fracasados propósitos de la difunta Unión Católica; con el marasmo y divisiones de los tradicionalistas; con la horrenda confusión que todo lo asombra y revuelve en el orden de los hechos, ya que no en el de las ideas; con creernos á nosotros fuera de juego, á lo ménos por el momento y mientras duren estas circunstancias; y con verse ustedes en el gobierno, los mestizos más mestizos, los católicos más excelsos y políticos más insignificantes de la conservaduría liberal, estaban ustedes que no habían en sus respectivos pellejos. Seguro estoy, no me lo niegue V., de que miraba á Pidal de alto abajo, dando por hecho que V. iba á lograr con sus habilidades de muñidor electoral lo que él no pudo con su entendimiento superior y brillantísima elocuencia. Y «*El Siglo Futuro*» (¡quién había de ser!) publica el artículo del P. Montaña, que ha sido el mayer descalabro, que ha sido la derrota definitiva, que ha sido el fin y remate de la mesticería en España.

Porque dice V., con símil muy semejante al último que usó «*El Motín*» exasperado con el proceso de Castellón, que «*El Siglo Futuro*» es una alcantarilla donde se recogen todas las indisciplinas eclesiásticas. Y quisiera yo tenerle á V. delante para obligarle á contestarme categóricamente, ó dejarle mudo y confundido, como quien no sabe por dónde salir: ¿qué enseñanza, qué mandato, qué consejo, qué represión de la Iglesia de Dios rechazó jamás «*El Siglo Futuro*»? ¿A cuál no se inclinó sumiso? ¿Cuál dejó de defender con todas sus fuerzas? ¿Qué indisciplina dejó de fustigar cuando pudo, antes y con antes, desde las indisciplinas liberales mestizas que quieren emancipar á Estados y naciones de la autoridad espiritual de la Iglesia, hasta las indisciplinas de los curas de «*El País*», y los malos clérigos y peores frailes de «*El Urbión*»? Por lo pronto, y para no ir más lejos, en esta ocasión, «*El Siglo Futuro*» ha sido quien ha

hecho frente, con el artículo del P. Montaña, á la indisciplina eclesiástica y los errores anticatólicos del señor Canalejas, á la indisciplina y rebelión que de resultas ha estallado en todas las cloacas liberales y católico-liberales, desde «*El País*», «*El Imparcial*» y «*El Liberal*» hasta los periódicos que le apoyan á V.; y V., mi señor D. Joaquín Sánchez de Toca, V. ha sido quien desde el escaño del gobierno en el Senado se ha puesto al frente de la indisciplina, tronando y relampagueando contra el sacerdote y contra el periódico que dicen con la Iglesia que el liberalismo es pecado, y, por lo tanto, contra la autoridad infalible que lo condenó y declaró á los liberales, imitadores de Lucifer.

Gracias, mi Sr. D. Joaquín Sánchez de Toca, muchas gracias, y hágame V. el favor de dárselas de mi parte á todos sus compañeros. Veinticinco años lleva *El Siglo Futuro* de sostener contra Vds. que dentro de la situación no caben los que creen en la palabra de la Iglesia de Dios, y dicen con ella que los liberales son imitadores de Lucifer y que el liberalismo es pecado; veinticinco años lleva *El Siglo Futuro* sustentando contra Vds. que esa situación, con todas sus instituciones, es liberal, esencialmente liberal, y no se puede entrar en ella sin incurrir en pecado de liberalismo y hacerse imitadores de Lucifer. Dios les pague á ustedes, abriéndoles los ojos, el servicio que han hecho Vds. á la verdad, declarando que teníamos razón, que aun el sacerdote que, ejerciendo su ministerio, entra en Palacio, es arrojado de él si no se aviene á quemar incienso al liberalismo renegando del magisterio infalible que le condena.

¿Conque era verdad? ¿Conque nosotros teníamos razón? ¿Conque lo que lo que Vds. querían era engañarnos? ¿Conque para eso llamaba el Sr. Pidal y Mola á las *honradas mareas*, y sólo para embaucarlas decía que fuesen á defender todas sus creencias y tradiciones dentro de la situación? ¿Conque para eso nos invitan Vds. á reconocer, y nos decían que dentro de la situación procurásemos el triunfo de las doctrinas anti liberales? ¿Para engañarnos? ¿Para darnos una encerrona? ¿Para sellarnos con el sello de la bestia en cuanto nos tuviésemos dentro, ó echarnos por la puerta de los carros si perseveráramos en nuestra fé?

¡Ya, ya! Nosotros ya lo sabíamos; se necesitaba ser muy sencillo, ó tener mucha gana de ser ministro, ó siquiera diputado, y medrar y subir, para dejarse engañar. Pero gracias, mi Sr. D. Joaquín Sánchez de Toca, muchas gracias, que me hará V. el favor de transmitir á sus compañeros, por el triunfo que nos proporcionan, y el tiempo, el papel y la pluma que para lo sucesivo nos ahorran con su preciosa confesión.

Y si tiene V. ocasión propicia, sírvase dar expresiones de mi parte al Sr. D. Juan M. Ortí y Lara. El pobre anda estos días sumamente atortolado en su *Universo*, haciendo prodigios para ocultar á sus escasos lectores que fué «*El Siglo Futuro*» quien pu-

blicó el artículo del P. Montaña, que fué espontánea su destitución, y la significación y el alcance del suceso. ¡Vaya, que se han portado Vds. con él! ¡Vaya, que le han fastidiado Vds. de veras! ¡Vaya, que es cierto el refrán, y que así paga el diablo á quien lo sirve!

Y hasta otra, se despide de V., deseando que se reponga del sofocón, su atento y seguro servidor q. b. s. m.,

RAMON NOCEDAL.

DE TODAS PARTES

De un suceso horrible, ocurrido en uno de los pueblos de la montaña de Badwein, se ha tenido noticia.

Dos parejas que habían contraído matrimonio, celebraron la boda con una excursión en trineo.

Sus alegrías viéronse pronto trocadas en espanto al aparecer una manada de lobos, á los cuales el hambre los obligaba á descender de la montaña.

Los recién casados avivaron la marcha del trineo, para ver si así dejaban atrás á los lobos; pero éstos que habían hallado tan buena presa, corrieron detrás del vehículo.

Valiéronse aquellos infelices de cien mil subterfugios para ahuyentar á las fieras, y viendo que de ningún modo lo conseguían, les arrojaron viandas de las que llevaban para el camino.

Los lobos habían puesto sus ojos en las personas, y á ellas se abalanzaron rabiosamente.

La lucha fué horrible, y el final de ella tan espantoso que hiela la sangre.

Los cuatro recién casados fueron despedazados por los lobos y devorados por la hambrienta manada.

NOTICIAS BREVES

—Asegúrase que en el mes próximo se comenzarán por la Compañía del ferro-carril de Madrid á Zaragoza y Alicante, las obras del apeadero de la calle de Aragón en Barcelona.

—En la calle de Alcalá, de Madrid, un empleado de la Compañía de tranvías eléctricos, sufrió tan tremenda descarga, por no haberse puesto los guantes aisladores para arreglar unos cables, que falleció á los pocos instantes.

—En Zaragoza se ha cometido un escandaloso robo en casa del presbítero D. Joaquín Herrero. Los ladrones maniataron á una anciana sirvienta del sacerdote, descerrajaron los muebles, robaron algun dinero y alhajas, y se marcharon después de haberse bebido unas copas.

—Ha fallecido en París el sabio matemático Mr. Carlos Hermite.

—Anteayer chocaron en la estación del Grao de Valencia, dos trenes de mercancías. Una locomotora y nueve wágones quedaron fuera de la vía.

No ocurrieron desgracias personales.

—Segun noticias del Ferrol siguen con gran actividad las obras de construcción del crucero «Reina Regente». Se han recibido allí recientemente grandes partidas de materiales de acero.

—En breve llegarán al Arsenal de la Carraca dos representantes de la casa alemana Schneider, encargados de montar la artillería de grueso calibre del crucero «Princesa de Asturias».

—Se dice que el Toikón de oro vacante se concederá á D. Alejandro Pidal, mestizo mayor del Reino.

—Parece que por los achaques que padece á causa de su avanzada edad, no asistirá la reina Isabel al casamiento de su nieta.

—La Diputación provincial de Palma de Mallorca ha acordado solicitar se conceda á aquel puesto el dique que se construyó para Subic (Filipinas).

—En los trenes que según dijimos, quedaron sepultados por la nieve cerca de Odessa (Rusia), se han encontrado ciento veinte muertos de frío.

—Se ha descubierto la existencia de una sociedad anarquista entre los estudiantes de la Universidad de Dorpart (Livonia).

—La Dirección de Comunicaciones ha dirigido una circular á las Administraciones de Carreos para que eviten que el sello de fechas vaya sobre las viñetas de las tarjetas postales ilustradas. Por cierto, que en muchas ocasiones sería preferible que las embadurnaran completamente, pues las hay indecencísimas.

—Son tantos los enfermos de influenza que hay en Nueva York, que la mayoría de los teatros han tenido que cerrar. No hay mal que por bien no venga.

—Ha fallecido en Málaga el ilustre jesuita P. Canzano que era queridísimo de toda la población. El entierro ha sido una imponente manifestación de duelo.

—El Juzgado ha condenado al autor de la novela *El divorcio de la condesa* á cien pesetas de multa, ordenando, además, que sea inutilizada la edición.

El autor de la obra, Sr. Pay Ordeix, ha apelado de la sentencia.

—La policía ha detenido en Niza al príncipe ruso Nakadchidze, famoso nihilista ruso, al que se acusa de estar preparando un terrible complot contra la vida del czar para cuando éste vaya á la población citada.

—Este príncipe ha sido condenado á muerte en Rusia como cómplice de un atentado contra el czar en 1875.

—El cuerpo diplomático residente en Pekin, ha sido notificado de que mañana se firmará la nota conjunta estableciendo la paz en China, en cuyo documento se estampará el sello imperial.

—Noticias aquí recibidas de Londres y que se atribuyen á buen origen, se hacen eco del rumor de que la reina Victoria se encuentra enferma de cuidado.

—En una entrevista celebrada por

un redactor de *L'Echo de Paris* con el desterrado Paul Deroulede, éste protestó contra el proyecto de ley sobre asociaciones y declaró que no debe renegar de su historia ningún pueblo que desea vivir, y que se debe á su Dios y á su patria.

—El Sr. Díaz Moren se ha encargado del mando del *Pelayo*, cesando el comandante que ha sido del mismo buque, Sr. Hediger.

Crónica

Mañana á las 10, como pueden ver nuestros lectores en la esquila que va en primera plana, se celebrará solemne funeral en sufragio del alma M.ltre Sr. D. Francisco Belló. Esperamos se verá muy concurrido tanpiadoso acto.

—En la Capilla parroquial del Sagrario, en sufragio del mismo, se celebrarán misas rezadas desde el todo de la oración hasta las 11 inclusive. Por respeto á la santidad del lugar el duelo se da por despedido.

—Con la pompa fúnebre acostumbrada en el entierro de los señores canónigos verificóse, á las 11 de la mañana de ayer, el del cadáver del M. I. Sr. Dr. D. Francisco Belló.

El duelo, que estaba presidido por el Rdo. D. Joaquín Ayala, diácono, y D. Eleuterio Ayala, médico, sobrinos del difunto, por el Rdo. P. Capell rector del Colegio Máximo del Jesús, por el Rdo. D. Manuel Domingo y Sol, presidente de la Obra de Vocaciones Eclesiásticas, y por otros Reverendos Sacerdotes O. D., lo formaban los Claustros é internados del Seminario y Colegio de San Luis, y un número considerable de Reverendos Sacerdotes y de seglares (distinguidos que quisieron honrarse ejerciendo una obra de misericordia en favor del ilustre finado.

El lmo. Sr. Obispo que tenía en el digno Arcediano de ésta catedral al amigo íntimo, al consejero prudente y discreto, al varón de ciencia y al sacerdote de acrisolada virtud ha sufrido dolorosamente por su pérdida, y bien se patentizó el especial aprecio que le mereció el Sr. Belló no sólo por las visitas frecuentes y duraderas que le hizo en el tiempo de su enfermedad, sino porque quiso estar orando junto al cadáver de su buen compañero hasta empezar el acto del entierro.

Repetimos nuestro pésame al ilustrísimo Sr. Obispo, á la familia del finado, al Excmo. Cabildo Catedral y al Claustro del Seminario Conciliar por tan sensible pérdida.

—Anteayer en el tren de las 6 de la tarde, pocas horas después de morir el M. I. Sr. Belló, llegaron á ésta el Rdo. P. Guillermo, S. J., hermano del difunto, que vino desde Granada, su sobrino D. Joaquín Ayala, su primo D. Eleuterio Ayala, médico y su amigo médico también D. Elías Abad, que venían de Novelda y su amigo el Rdo. D. Remigio Albiol, O. D. y Director del Seminario de Toledo.

—Ha fallecido en Sitges D. José Plá y Plá, administrador que fué de los Baños de Cardó.

—Ayer terminó el plazo para firmar los Reverendos sacerdotes que quieran oponerse al Beneficio vacante en esta Catedral por defunción del Rdo. D. José García. Según nuestras noticias tomarán parte en las indicadas oposiciones los Reverendos señores D. José Domingo, D. Felipe Cardona, D. Juan Marco y D. Manuel Rius.

—Ha sido nombrado Coadjutor de Herból el Rdo. D. Luf Baltrac.

—Todas las misas que durante este mes se celebran en la iglesia de las Oblatas se dedican en sufragio del alma de la difunta D.^a Teresina Font, esposa que fué de nuestro particular amigo D. Carlos Isuar.—R. I. P.

—La «Gaceta» ha publicado un decreto concediendo el título de villa al pueblo de Cornudella (Pierato).

—Se está celebrando en Castellón el juicio por jurados con motivo del proceso instruido por delito de asesinato cometido en la persona del vecino de Almenara, Vicente Sarz Mateu.

El crimen se cometió en término de La Llosa el Jueves Santo (12 de Abril) del año último.

Como procesados figuran: el alcalde, primer teniente, un concejal, un alguacil, tres guardas de campo, el juez municipal y cuatro vecinos de La Llosa.

—Hoy ha pasado á mejor vida en esta ciudad, después de recibir los Santos Sacramentos, y víctima de una larga y penosa enfermedad nuestro amigo el notable y laureado escultor D. Tomás Cardona.

Era el finado un verdadero artista que produjo muchas obras de relevante mérito. Todos recuerdan su notable trabajo «Esperando al cura», premiado en una Exposición de Barcelona. «El Cristo yacente», el «Ecce-Homo», el «San Juan Bautista», que modeló para una iglesia de Morella. Muchos retratos y otras obras, le colocaron en su arte á un ventajoso nivel. La reducida atmósfera artística de nuestra ciudad limitó su inspiración y en la actualidad hacía tiempo que estaba inactivo su cincel.

Pertenecía el Sr. Cardona á varias Asociaciones religiosas de esta ciudad. Había militado en las filas carlistas.

A su familia damos nuestro más sentido pésame y rogamos, á nuestros lectores encomienden á Dios el alma del difunto.—R. I. P.

—Ayer tarde rompióse un eje del travía de Roquetas quedándose el carruaje detenido en la carretera. Análogo percance ocurrió hace pocos días en el de Jesús, lo cual no deja de ocasionar molestias á los pasajeros.

—Ayer llovió pausadamente durante casi todo el día y en la pasada noche ha llovido también y con alguna abundancia. Hoy ha cambiado el tiempo, pues luce el sol en un cielo casi despejado.

Considérase remediada por ahora, la falta de agua que experimentaban nuestros campos.

—Ayer á consecuencia de la lluvia no pudieron los labradores del Gremio de San Antonio celebrar los festejos tradicionales de carácter popular.

PRODIGIOSAS PÍLDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

DISTINGUIDO CON MEDALLA Y DIPLOMA DE 1.ª CLASE.

Estas píldoras, puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión. Los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, en que el paciente siente dolores en el pecho, cólico y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, gran peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde o más tarde, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud auxiliando a las

MILAGROSAS PÍLDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Se remiten por correo a quien las pida mediante su importe en sellos de franqueo. Depósito al por mayor y menor Farmacia de Reverter en Chert y Droguería de Carpa Tortosa.

Jarabe de Glicerofosfato de Cal con Tolú

DE REVERTER.

ADMIRACIÓN EN SUS EFECTOS

Este jarabe es un reparador de los más enérgicos. Devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido. Es un reconstituyente poderoso, indicado de un modo especial en los catarros y dengue. Frasco, 2 pesetas 50 céntimos.

Depósito: en los mismos puntos.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE ARTURO VOLTRES Y RIBOT

ANGEL. 7. - TORTOSA

Completo surtido de Devocionarios y Semanas Santas.

Misales, Breviarios, Diurnos.

Suscripción a todas las revistas católicas.

Estampas de todas clases y precios.

Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería

DE

MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un Rico y variado surtido en Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pilas para agua bendita. Estatuas e imágenes de Santos, estampas, Escudos del Sagrado Corazón de Jesús grandes para las fachadas de los edificios y pañoños para las puertas y las habitaciones.

Objetos de Iglesia de legítima metal blanca (Plata Meneses) y de bronce oro a precio de fábrica teniendo a disposición de los compradores los catálogos y notas de precio vigentes de la fábrica para su comprobación. Magníficos modelos en Calices, Copones, Custodias, Lámparas, Candeleros, Cruces, Incensarios, Vinageros, Palmetorios, Bandejas, Sacras, Campanas, Crismeras, Hisopos etc., etc.

Imágenes de Cartón Madera de la casa más importante de España con privilegio de ser bendecidos e indulgenciados, los hay en las clases 3.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus preciosos modelos por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucho más baratos y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

Los señores sacerdotes, a más de los artículos mencionados, encontrarán un buen surtido de Platos, Cintas para amitos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propias para Cofradías, Archicofradía Teresiana, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Smo. Sacramento; y galones, puntillas y flecos plata y oro, puntillas propias para altares, Albas y Roquetes.

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Maletas, Mulos, Petacas, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Foforeras, Carteras, Tarjeteros, Monederos, Navajas, Tijeras, Letras y anteojos legítimos cristales de Roca, Medias, Calcetines, Guantes, Pantalías, Bordados, Gemelos, Botonaduras, Indispensables, Camisa, Corbatas, Cuellos, Paños, Hules, Plumeros, Pendientes, Imperdibles, Brazaletes, Peineta, lencería marfil y demás clases, Batidores, Cepillos, Corsés, Agajas, Alfileres, Cadenas para reloj y para ligeros, Cintas seda, hilo y algodón, Bugías, Cajas para rapé, Brochas para la barba, Cinturones, Tirantes, Collares, Cestería, Terciopelos, Pasamanerías, Trencillas, Ralecillas, Marcos para retratos, Almohadones para entages, Rodillos de hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

En Perfumería, Jabones finos y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Ron-quina, Vaselina rusa, Agua de Florida, Berlas de cisnes, Poiveras, Cepillos para limpiar, boca, niñas, y polvos, etc., etc.

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarros, Vioteteros, Candelabros, Licoreros, Espejos, etc.; y una extensa colección en objetos de fantasía.

Servicio de mesa, Cubiertos, cuchillos, cucharones, cazos, cucharitas café, juegos trinchantes, salvamanteles, etc., etc.

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases, como todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo a precios sumamente baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

Juguets, A más de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves días se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja a los papás visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones. Todo a precios sumamente baratos.

El Sagrado Corazón de Jesús



ORNAMENTOS

y todo lo perteneciente al culto divino

DE

Antonio Delsors y Zaragoza

Calle de la Ciudad, núm. 3,

TORTOSA

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer, el inmenso y variado surtido que acaba de recibir para la temporada de invierno, en merinos de todas clases, garantizando el negro y calidad, como también una rica colección en armures, estambres, vicuña, etc., etc., para balandranes y sobretodos, en la seguridad de satisfacer todos los gustos.

Sombreros, bonetes, casquetes y soldados de todas formas y clases.

Espolinos, rasos, tissús, brocateles, damascos, tapices terciopelos, etc., etc., para paños de hombros, caualas, capas, dalmáticas, banderas, estandartes, y todo cuanto convenga.

Variada colección en relicarios, cálices, custodias, incensarios, candeleros, lámparas, afreles y todo lo referente a dicho ramo.

Galones y flecos de oro, plata, seda, almaces, cíngulos, fiadores, cordones para estandartes, etc., etc.

Diffícil es enumerar uno por uno los artículos de esta casa; basta decir que en ella encontrarán todo cuanto se necesita para el culto divino, como también para el uso particular de los SEÑORES SACERDOTES, en la seguridad del buen surtido en todos los objetos y gran economía en los precios.

La única casa bien montada en el Obispado, que cuenta con 30 años de existencia.